
Bonjour,

- Concernant le PCA : Avec la campagne IR (qui pour l'heure est certes décalée au 20 avril mais
néanmoins maintenue) celui-ci va évoluer dans les jours qui viennent, et le DG a rappelé que la
campagne se ferait dans un contexte dégradé. Nous souhaitons donc avoir connaissance des effectifs
par  structures  et  métier  (comme dans  maintenant  plusieurs  départements)  pour  savoir  combien
d'agents travaillent réellement sur les missions de PCA en précisant les télétravailleurs et les agents
en présentiel.

- Concernant la restauration : le décret relatif à la prise en charge des frais de repas des agents
privés de restauration collective a été publié au journal officiel du 8 avril. Suite à vos indications
données hier dans le point quotidien, nous vous demandons de préciser rapidement la procédure à
suivre pour que les agents concernés puissent faire le nécessaire. 

-  équipement  en  plexiglas  :  depuis  le  début  de  la  crise,  la  DDFiP a  reçu  50  protections  en
plexiglas.  14  trésoreries  ont  déjà  été  livrées  ou  vont  l'être  .  Don't  act.  Vous  indiquez  que  les
protections restant en stock, ainsi que celles qui seront éventuellement reçues de la part du SDNC
permettront  de  répondre  à  des  besoins  complémentaires  à  identifier  en fonction  notamment  de
l'évolution du plan de continuité d'activité. Si l'on se base sur ce qui nous a été indiqué lors de
l'audience  téléphonée  du  2  avril,  20  plexiglass  avaient  été  installés  et  environ  50  étaient  en
commande (17 auprès du SDNC, et 30 auprès d'un prestataire privé).
Le DG, quant à lui, nous dit que " ... La mise en place de plexiglas constituera une protection
supplémentaire. Le service de la Documentation National du Cadastre produira d'ici la fin avril
400  protections  plexiglas  de  type  hygiaphone  sans  ouverture,  à  fixer/coller  sur  les  guichets
d'accueil du public. Des approvisionnements sur le marché local restent aussi possibles... "
D'ici fin avril 400 plexiglas dont il faut retirer ceux destinés aux trésoreries hospitalières, donc entre
100 et 150 probablement. Il resterait donc, d'ici fin avril, environ 300 plexiglas pour tout le territoire
soit une moyenne d'à peu près 2 par direction !!! Pour la DDFiP 38 c'est tout simplement ridicule et
fait plus office " d'effet d'annonce " du DG que d'une véritable mesure sanitaire et de protection des
agents…
Une première question se pose d'ores et déjà pour les postes susceptibles d'accueillir du public.
Même si leur nombre est limité, la production du SDNC ne permettra sans doute même pas de les
doter.
Dans le même temps la campagne IR est toujours prévue pour commencer le 20 avril, certes sans
réception du public nous dit-on. Pour autant, sont tout de même prévus, d'une part la possibilité de
rendez-vous (en cas d'urgence...) et de l'autre une période de réception post-confinement que tout le
monde pressent.  Si,  ou quand cette  période arrivera,  le  virus  n'aura pour  autant  pas  disparu et
conservera toute sa capacité destructrice. Et il y aura, si l'on en reste à ce que peut faire le SDNC, 2
ou 3 plexiglas pour notre direction !!!
 
Inutile de dire que la solution proposée et évoquée par le DG dans son message est "un emplâtre sur
un jambe de bois". Et si l'on rajoute à cela le fait que l'un des principaux facteurs déclencheurs 
d'épidémie des clusters touchés est en lien avec des réunions de personnes en milieu confiné 
entraînant une surinfection massive et ultra rapide des populations. (Les cas les plus emblématiques 
étant par exemple : Evangélistes à Mulhouse, Banquet géant du PC à Wuhan,…) alors dans nos 
accueils de CFP, ainsi que dans les files d'attente (cf. files de grandes surfaces) et notamment en
période de campagne...Inutile de développer...



Pour Solidaires  Finances  Publiques,  sans  l'équipement  nécessaire  dans  les  délais  qui  nous sont
imposés, l'accueil du public serait tout simplement inimaginable, même au mois de mai ou de juin !

- Concernant notre demande sur les personnels éventuellement appelés à venir renforcer les
services  pour la  campagne IR,  nous  attendons  toujours  une réponse.  Pourtant,  il  semble  que
certains soient déjà sollicités par leur chef de service ou par les responsables de pôles. Les agents
reçoivent également ce jour un mail de l'enfip pour des e-formations… Nous réitérons donc notre
demande, à savoir, quels sont les personnels qui vont être appelés, pour quelles missions, quand, où,
comment ? Les personnels doivent avoir cette information !!!

Nous  apprenons  également  que  les  vérificateurs  ont  été  appelés  en  renfort  sur  la  base  du
volontariat… A ce sujet, il est important de préciser ce que n'est pas le volontariat. Le volontariat,
par définition, n'est pas une obligation. Donc, ne pas être volontaire n'est pas un refus d’exécuter un
ordre direct, donc n'est pas un manquement à l'article 28 de la loi n° 83-634 du 13 juillet 1983
portant  droits  et  obligations  des  fonctionnaires  (loi  dite  loi  Le  Pors),  concernant  l'obéissance
hiérarchique. Donc n'est passible d'aucune sanction d'aucune sorte !

Nous  apprenons  enfin  que  certains  responsables  de  SIP ont  reçu  « ordre »  de  fournir  de  toute
urgence la liste des agents qui se rendront dans les MFS pour assurer les permanences IR ! On croit
rêver ! Nous allons être clairs, les agents doivent être en nombre réduit dans les services, il n'est pas
question de les envoyer sur des MFS et de leur faire prendre des risques supplémentaires  !!! « Le
confinement  est  appelé  à  durer »  (cf  réponse  du  premier  ministre  aux sénateurs  hier),  il  serait
criminel de faire comme si de rien n'était et organiser la campagne sans tenir compte de la crise
sanitaire ! 

 


